

## **IDSN inicia la conmemoración de la Semana Mundial de la Lactancia Materna**

En cumplimiento del Plan Decenal de Lactancia Materna y Alimentación Complementaria 2021 – 2031, bajo los lineamientos de la Alianza Mundial y el Ministerio de Salud y Protección Social, el Instituto Departamental de Salud de Nariño se suma, desde hoy, a las actividades de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, que para este año tiene el lema: “Impulsemos la lactancia materna, apoyando y educando”.

La directora del IDSN Diana Paola Rosero Zambrano señaló que estas actividades de la Semana Mundial de la Lactancia Materna tienen como objetivo fortalecer la capacidad de los actores encargados de proteger y promover este tipo de alimentación, considerada el único e irremplazable producto de mejores condiciones nutricionales para los niños y niñas en el mundo. Para este año la Alianza Mundial pro Lactancia Materna busca efectivizar los objetivos a través de cuatro estrategias: Informar; establecer la lactancia materna como factor de reducción de desigualdades sociales; interactuar con la cadena efectiva de apoyo a la lactancia y, finalmente, incidir para fortalecer las capacidades de los actores en esta estrategia.

Por su parte el líder de la Dimensión de Seguridad Alimentaria y Nutricional del IDSN, profesional José Tomás Franco Cadena añadió que, “teniendo en cuenta el folder de acciones de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, el IDSN realizará el acompañamiento y seguimiento a las Empresas Administradoras de Planes de Beneficios (EAPB) y aseguradoras de Riesgos Laborales; así como a las secretarías de Salud, Direcciones Locales, Instituciones Prestadoras de Salud (IPS), Fuerzas Militares y Policía Nacional, entre otras entidades, en sus tareas de: difundir, ejecutar actividades, seguimiento a las instituciones Amigas de la Mujer y de la Infancias (IAMI), en la promoción de estrategias como las Salas Amigas de la Familia Lactante en los entornos laborales...”.

Finalmente, uno de los compromisos de las entidades mencionadas, con la ejecución de éstas y otras actividades durante la Semana Mundial de la Lactancia Materna es presentar, de manera obligatoria, un informe ejecutivo de las acciones ejecutivas adelantadas en el marco de esta conmemoración, el cual deberá entregarse a las direcciones locales o secretarías de salud para su consolidación en el IDSN, como ente de Inspección, Vigilancia y Control, a más tardar el próximo 15 de septiembre.

## El IDSN informa a la comunidad nariñense

El Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) se permite informar a la ciudadanía y especialmente a al sector farmacéutico de esta región del país:

Que personas inescrupulosas se están tomando, de manera ilegal, el nombre de funcionarios de esta entidad para hacer solicitudes fraudulentas

Estas personas, de manera ilícita están solicitando ayudas humanitarias, presuntamente para apoyar a ciudadanos en condición de vulnerabilidad, a través de brigadas que se realizarían en distintos municipios del departamento, especialmente en la ciudad de Ipiales

En estas llamadas, los delincuentes están solicitando consignaciones de dinero a cuentas desconocidas o incluso envíos de medicamentos

El Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) aclara que **no está realizando ningún tipo de brigada**, ni para ello está solicitando ayudas en medicamentos, y menos en dinero.

Por lo anterior, se advierte a profesionales, auxiliares y responsables de droguerías y expendios de medicamentos de los municipios del departamento de Nariño, que toda solicitud en esta materia **ES FALSA**.

Se invita a propietarios de droguerías, expendios farmacéuticos y cualquier tipo de establecimiento comercial que esté siendo objeto de estas llamadas, a **DENUNCIAR** estos hechos a las autoridades competentes.

Cualquier tipo de información respecto a actividades programadas por el Instituto Departamental de Salud de Nariño debe ser solicitada directamente llamando a los números **7235428, Ext: 114 y 119** de la **Oficina de Control de Medicamentos, del IDSN**.

## Exitosa Jornada de atención a usuarios liderada por la Supersalud y el IDSN

El equipo de la Superintendencia de Salud conjuntamente con el Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN), realizaron con éxito, el pasado viernes, una jornada de atención directa y presencial a usuarios de las distintas EPS, con prioridad en la población discapacitada más vulnerable.

La directora del IDSN Diana Paola Rosero Zambrano, señaló que este tipo de jornadas se hacen para facilitarle a los usuarios una mejor atención en materia de citas médicas, entrega de medicamentos y programación de agenda para especialistas. "...sabemos de las complicaciones que tienen muchos de nuestros usuarios para que se les atienda sus requerimientos; la infinidad de recursos a los que deben acudir para que se les suministre sus fórmulas médicas sin tener respuestas efectivas. Hoy con la presencia de funcionarios de la Supersalud, creemos que hay una posibilidad excepcional para la comunidad que reclama diariamente ante las EPS...", dijo la funcionaria.

Después de casi un mes de la jornada adelantada por la Defensoría del Pueblo, con la participación del IDSN en el coliseo de los barrios Surorientales, la del viernes anterior se convirtió en una de las mejores oportunidades que han brindado los entes de inspección, vigilancia y control tanto regional (IDSN), como nacional (Supersalud), en aras de hacer efectivos los derechos de los usuarios a una atención de calidad y con oportunidad.

Por su parte, varios usuarios presentes en las instalaciones del Instituto Departamental de Salud, dieron a conocer sus impresiones positivas sobre lo que para ellos significó contar, no solo con la presencia de los funcionarios de las EPS, sino además de la Superintendencia de Salud y el instituto, quienes pudieron resolver sus inquietudes de manera directa, en una jornada que les significó ahorrar tiempo de espera en filas y citas que no siempre tienen la rapidez en su atención.

#NariñoDeUnaConLaVacuna

#LaCuraSoyYo

@idsnestacontigo

[www.idsn.gov.co](http://www.idsn.gov.co)

<https://www.facebook.com/idsnestacontigo>